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Inhalt der Mitteilung: 
Die SPD-Fraktion hat am 17.10.2024 den als Anlage beigefügten Antrag gestellt. Im Einvernehmen 
mit dem Antragsteller wurde auf eine Vorberatung im DNW verzichtet. 

 
 
Anlage(n): 
 
- Antrag der SPD-Fraktion Nutzerauswertung Digitalisierung an den Schulen 
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Vorsitzenden 
Ausschuss für Digitales, Nachhaltigkeit und Wirtschaftsförderung 
Herrn Christian Pelikan 
Vorsitzender des Sozial-, Bildungs-, Kultur- und  
Sportausschuss 
Herrn Richard Stanczyk 
Rathaus 
47506 Neukirchen-Vluyn 
 

Neukirchen-Vluyn, 17.10.2024 
 
Antrag auf Benutzerauswertung im Bereich der Digitalisierung an den Schulen in Neukirchen-
Vluyn 
 
Sehr geehrter Herr Pelikan, 
sehr geehrter Herr Stanczyk, 
 
die SPD-Fraktion beantragt für die nächste Sitzung des DNW am 11.11.20241 und des Ausschusses 
Schule, Bildung, Kultur und Sport am 18.11.2024 folgenden Antrag zur Beschlussfassung auf die 
Tagesordnung zu setzen. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, eine Evaluation zum aktuellen Stand der Digitalisierung der 
Schulen in NV durchzuführen und die folgenden Fragen zu beantworten: 
 

1. Mit welchen digitalen Arbeitsgeräten sind Grundschulen, die Gesamtschule, das Gymnasium 
ausgestattet? 

2. Wie ist die WLAN-Lage an den jeweiligen Grundschulen, der Gesamtschule, dem Gymnasium. 
Verfügen alle Räume in den genannten Schulen über eine stabile WLAN-Verbindung? 

3. Wie stellt sich die Abschreibungslage, der über den Digital-Pakt und der seitens der Stadt NV 
beschafften, digitalen Arbeitsgeräte (IPADS, Laptops, Whiteboards, Beamer, interaktive 
Tafeln) dar? 

4. Wie hoch ist der Anteil an seitens der Eltern beschafften IPADS in den jeweiligen 
Grundschulen, der Gesamtschule, dem Gymnasium? 

5. Wie hoch sind die durchschnittlichen Kosten für die seitens der Eltern beschafften IPADS? 
6. Gibt es Unterstützungsmöglichkeiten seitens der Stadt NV für Eltern mit geringem 

Einkommen, mehrerer Geschwisterkinder bei der Beschaffung von IPADS? 
7. Gibt es an den jeweiligen Grundschulen, der Gesamtschule, dem Gymnasium sog. IPAD-

Klassen?  
8. Gibt es an den jeweiligen Grundschulen, der Gesamtschule, dem Gymnasium Klassen, in den 

nicht mit digitalen Arbeitsgeräten gearbeitet wird? 
9. Mit welchen Kosten rechnet die Stadt NV, wenn es keine Fortsetzung / Neuauflage des 

Digitalpakt 2.0 geben sollte? 
10. Wie, bzw. durch wen werden die Schulen im Bereich der Administration begleitet? 
11. Welche Möglichkeiten haben die jeweiligen Lehrkräfte bei Störungen im Bereich der Nutzung 

digitaler Arbeitsgeräte Support zu bekommen? 
  
Es wird um Vorstellung der Evaluation und der Beantwortung der Fragen zur ersten Sitzung 
des SBKS im März 2025 gebeten. 
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Begründung: 
 
Die Stadt Neuk.-Vluyn investiert viele personelle und finanzielle Ressourcen in die Digitalisierung 
unserer Schulen. 
Diesen Weg unterstützt die SPD ausdrücklich. 
  
Mit dem Digitalpakt Schule wurden von Land und Bund auch Geld für die Schulen unserer Stadt zur 
Verfügung gestellt. 
  
Leider fehlt es derzeit an einer klaren Aussage seitens des Bundes und des Landes, was die 
Fortsetzung dieser Förderung, betrifft. Ein weiterer Digitalpakt Schule muss schnellstmöglich auf den 
Weg gebracht werden- 
  
Damit die bisher unternommenen Anstrengungen im Bereich der Digitalisierung der Schulen 
nachhaltig gestaltet werden können, ist jetzt erforderlich, eine Evaluation des bisherigen Verlaufes 
der Digitalisierung der Schulen durchzuführen. Neben den inhaltlichen Themen und Fragen sind 
insbesondere Fragen zur Abschreibung / Wiederbeschaffung der digitalen Arbeitsgeräte von 
besonderer Bedeutung, nicht zuletzt, um ggf. gegenüber dem Land die zu erwartende finanzielle 
Belastung zu verdeutlichen. 
  
Es ist jetzt schon klar, dass es Aspekte gibt, die dauerhaft bezuschusst werden müssen wie z.B.  die 
Bereiche Support, Administration Wartung und Pflege. 
  
Sofern die Verwaltung der Auffassung ist, dass dieser Antrag auch in die originäre Zuständigkeit des 
Digitalausschusses gehört, mag dieser auch über diesen Antrag diskutieren und entsprechend einen 
Empfehlungsbeschluss für den SBKS verabschieden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Klaus Lewitzki 
Fraktionsvorsitzender 
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Tagesordnungspunkt: 11 -öffentlich- Nr.: 196/2024 
    
Antrag der SPD-Fraktion; Benutzerauswertung in Bereich der Digitalisierung an den Schulen 
 
 
B e s c h l u s s: 
 
Dem Antrag der SPD-Fraktion wird zugestimmt. Neben den Fragen aus dem Antrag und dem Status 
Quo sollen folgende Punkte dargestellt werden: 

- Prozessanalyse in den Schulen 
- Fortbildung der Lehrkräfte 
- strategische Planung auf Landes- und Bundesebene 

 
 
Abstimmung 
 

Fraktion Ja Nein Enthaltungen Nicht teil- 
genommen 

CDU 6    
SPD 5    
BÜNDNIS 90 /  
DIE GRÜNEN 4    

ÖDP/BNV 1    
fraktionslos 1    
Ergebnis 17    

 
 
 

 


